

**Veículo:** HSBNoticias.com

**Data:** 28/06/2015

**Link:** <http://hsbnoticias.com/noticias/local/madres-lactantes-donadoras-de-vida-para-900-bebes-con-proble-145290>

**Título:** Madres lactantes, donadoras de vida para 900 bebés con problemas de nutrición

Con tan solo unas horas de nacido, el pequeño 'Ángel' ya sabe qué es un milagro. Llegó al mundo como cualquier otro bebé, pero con la diferencia de pesar un poco menos que 1.500 gramos y medir aproximadamente 50 centímetros.

Él se encuentra en una pequeña cajita de cristal, amparado por sus padres que día y noche velan por cada suspiro que dispara. Con pequeñas manos y pies, 'Ángel' ya intuye que vino a la vida para ser un ganador. Poco a poco las mueve y aunque tiene sus ojitos vendados, sabe que en poco tiempo le quitarán algunos cables que cubren su cuerpo y podrá ver las maravillas de este mundo.

Como si supiera que el oro se prueba en el fuego, el pequeño 'Ángel' luchó y batalló por los siguientes días, sumido en un profundo sueño del que solo se despertaba para ser alimentado, aunque no por sus propios padres, sí por un grupo de enfermeras que además de darle cuidados y amor, le entregaron un suplemento de vida.

Se trató de algunos litros de la leche materna que otras madres solidarias, donaron en el hospital Universitario Departamental de Nariño y que hoy hacen de Ángel y otros 900 recién nacidos, bebés sanos y fuertes.

Desde hace un año en el Banco de Leche de esta institución se comenzaron a tejer historias no sólo por la ternura que despierta un niño y niña, sino por la fraternidad con la

que muchas mujeres de varios sectores de Pasto le demuestran al mundo cómo en una forma tan fácil se pueden salvar vidas.

### **“Aquí se fabrican los milagros”**

En promedio, en la institución nacen 4 o 5 niños y niñas, las cuales en varias ocasiones llegan desde puntos remotos como Putumayo y la Costa Pacífica de Nariño, en donde las condiciones económicas y de salubridad obligan a que las madres no tengan una alta nutrición y por ende sus hijos lleguen al mundo con problemas en su peso y talla.

Pero el proceso que se realiza en el Banco de Leche Humana del Hospital Departamental de Nariño le ha dado la posibilidad de vida a más de 900 bebés prematuros. Miller Fabian, un hermoso niño afrodescendiente hace parte de ese programa nutricional.

A Él le bastaron Siete meses para nacer. Sus padres oriundos de Roberto Payán, una región atravesada por el río Telembí, occidente de Nariño, tuvieron que llegar hasta Tumaco para poder sobrevivir. Como cualquier otra familia, viven de la agricultura y la pesca, trabajan diariamente para poder alimentar a sus demás hijos.

Nació en abril y acaba de cumplir dos meses en la sala de neonatos del hospital Universitario Departamental en donde se ha convertido en un hombresito valiente, y aunque se apresuró al nacer, sabe bien que nació con el pan debajo del brazo.

Además del esfuerzo sobre humano del su padre Paulo Perlaza Valencia quien vela el sueño del pequeño Miller Fabián, este milagro de vida tuvo otro aliciente para continuar su rumbo. Al nacer comenzó a beber la leche humana, procesada y tratada que se encuentra en el hospital. Esas gotas de vida y solidaridad, le sirvieron para que este, el último de los 7 hijos de Paulo, y el único varón de la familia saliera de sus apuros. Hoy se alista para salir vigoroso, con un peso muy positivo y un crecimiento del cual los propios nutricionistas se asombran.

“Al principio todo fue complicado. Pero poco a poco mi hijo fue creciendo. Cada día fui notando un cambio en su forma de mirarme, como si me dijera que todo iba a mejorar. Sinceramente el corazón se me quiere salir del cuerpo al darme cuenta cómo la solidaridad de las personas, de otras madres que han estado aquí conmigo, le brindan la posibilidad de vida a otros bebés, eso se llama amor. Después de esto estoy convencido que aquí se fabrican milagros”, relató Paulo Perlaza.

## **Cadena de solidaridad**

Al hogar de Mirian Viviana Toro y Jesús Delgado llegó Julián Matías. Primíparos en la labor de ser padres, los alberga una emoción total al tener en sus brazos a su primer hijo. A la novata madre el cansancio se le nota pues fueron varias horas de trabajo de parto. Para ella es sorprendente cómo la vida puede cambiar en un instante. Su pequeño hombresito se encuentra al lado de otros bebés quienes están recibiendo atención. Al ver cómo no sólo su leche materna los nutre, se sorprende. “Después del parto, lo más difícil es amamantar, pues hay mamitas que no pueden alimentar a sus hijos o ellos no succionan bien. La leche es la primera vacunita que tienen los bebés por eso es demasiado fundamental que las mujeres sean donadoras de algo que es determinante para los recién nacidos”.

Así como los padres de Julián Matías, existen otras familias hacen parte de esta cadena de vida. Desde que el Banco de Leche humana comenzó a funcionar, el mensaje de fraternidad se ha replicado por cada rincón del municipio de Pasto, que ha funcionado para que se recolecten más de 500 litros de “sangre blanca”.

El proceso comienza cuando enfermeros del hospital Universitario de Nariño recorren las calles de la ‘Ciudad Sorpresa’ para visitar a las solidarias madres que recogen su leche en un recipiente esperando que este alimento fortalezca la vida de un ser humano. Desde el seno de su hogar actúan con solidaridad, bajo el precepto de que todo lo que se haga a favor de los niños es una obligación y un deber humano.

Otras llegan voluntariamente a la unidad. A pesar del cansancio por la caminata con bebe en brazos a bordo, las mamás solidarias no descansan hasta llegar al Banco de Leche y entregar su aporte a la nutrición y vida de los bebés. En lo que va corrido del programa más de 825 mujeres se unieron a esa convocatoria de vida.